

Messe du dimanche 15 août 2021

Solennité de l'Assomption de la Vierge Marie

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à l'extrait du jour pour mieux comprendre le sens du texte

Première lecture (Apocalypse 11, 19a ; 12, 1-6a.10ab)

« Une Femme, ayant le soleil pour manteau et la lune sous les pieds »

→ Détruit ? Les destructeurs.

[^{11,16} Les vingt-quatre Anciens qui siègent sur leurs trônes en présence de Dieu, se jetant face contre terre, se prosternèrent devant Dieu

→ Qui sera jugé ? Les morts.

¹⁷ en disant : « À Toi, nous rendons grâce, Seigneur Dieu, Souverain de l'univers, Toi qui es, Toi qui étais ! Tu as saisi Ta grande puissance et pris possession de Ton règne.

→ Le contexte du grand signe donné à l'apôtre Jean de la Femme apparue dans le ciel ? Le temps, après celui de la colère de Dieu, de Son Jugement, de Sa récompense, de la destruction

¹⁸ Les nations s'étaient mises en colère ; alors, Ta colère est venue et le temps du jugement pour les morts, le temps de récompenser Tes serviteurs,

→ Récompensé ? Ses serviteurs.

les prophètes et les saints,

ceux qui craignent Ton Nom, les petits et les grands,

→ Et voici les 3 grand signes dans le ciel...

le temps de détruire ceux qui détruisent la terre. »]

→ Signe 1 : le sanctuaire de Dieu au Ciel, ouvert

¹⁹ Le sanctuaire de Dieu, qui est dans le ciel, s'ouvrit, et l'arche de Son Alliance apparut dans le Sanctuaire [et il y eut des éclairs, des fracas, des coups de tonnerre, un tremblement de terre et une forte grêle.]

→ L'Arche et les 10 cdts

→ Ouvert, Son Sanctuaire donne à voir l'Arche de Son Alliance avec les hommes

^{12,1} Un grand signe apparut dans le ciel :

→ Signe 2 : la Femme

une Femme, ayant le soleil pour manteau, la lune sous les pieds, et sur la tête une couronne de douze étoiles.

→ La Femme a 5 caractéristiques...

² Elle est enceinte, elle crie, dans les douleurs et la torture d'un enfantement.

1. Son vêtement (le soleil devenu manteau)

2. Ses pieds (ils s'appuient sur la lune)

3. Elle est enceinte

4. Elle crie (vers Dieu)

5. Elle enfante, dans la torture et dans la douleur

→ Signe 3 : le "grand dragon"

³ Un autre signe apparut dans le ciel :

→ Le dragon a 3 caractéristiques...

un grand dragon, rouge feu, avec sept têtes et dix cornes, et, sur chacune des sept têtes, un diadème.

2. Il a 7 têtes (7 malices, les 7 péchés capitaux)

1. Il a adopté la couleur (trompeuse) de l'amour

→ Il a aussi entraîné derrière lui 1/3 des anges !

⁴ Sa queue, entraînant le tiers des étoiles du ciel, les précipita sur la terre.

3. Ses cornes (une pour écorner chacun des 10 commandements de Dieu) ont chacune reçue des hommes un diadème de "likes"...

→ Il ne peut tenter la Femme, mais il est 100% opposé à elle

⁵ Le Dragon vint se poster devant la femme qui allait enfanter, afin de dévorer l'enfant dès sa naissance.

→ Mais le dragon ne peut RIEN contre le Fils...

→ Car succomber à l'une de ses cornes, c'est lui envoyer un "like", un 😊 !

⁶ Or, elle mit au monde un Fils, un enfant mâle, Celui qui sera le berger de toutes les nations, les conduisant avec un sceptre de fer.

→ ...car, Berger des nations, le Fils est Roi (de l'univers), et avec un sceptre "de fer" !

L'enfant fut enlevé jusqu'auprès de Dieu et de son Trône,

⁷ et la Femme s'enfuit au désert, où Dieu lui a préparé une place, [pour qu'elle y soit nourrie pendant mille deux cent soixante jours.

→ La Femme n'est pas la seule à s'opposer au dragon, il y a aussi l'Archange Saint Michel et son armée d'anges restés fidèles à Dieu...

⁸ Il y eut alors un combat dans le ciel : Michel, avec ses anges, dut combattre le Dragon. Le Dragon, lui aussi, combattait avec ses anges,

→ Le dragon, qui sait qu'il perd in fine, cherche à tout prix à ne pas être seul avec ses anges en enfer => il entraîne le plus possible d'hommes avec lui...

⁹ mais il ne fut pas le plus fort ; pour eux désormais, nulle place dans le ciel.

¹⁰ Oui, il fut rejeté, le grand Dragon, le Serpent des origines, celui qu'on nomme Diable et Satan, le séducteur du monde entier. Il fut jeté sur la terre, et ses anges furent jetés avec lui.]

→ ...à la fin, il sera entièrement soumis au Fils, mais en attendant il séduit les hommes et fait endurer à la Femme les mêmes douleurs, la même torture, qu'un enfantement !

→ Ce Fils, c'est le Christ, le Sauveur, Celui qui a tout pouvoir sur la mort...

¹⁰Alors j'entendis dans le ciel une voix forte, qui proclamait :
« Maintenant voici le salut, la puissance et le règne de notre Dieu, voici le pouvoir de Son Christ !
[Car il est rejeté, l'accusateur de nos frères, lui qui les accusait, jour et nuit, devant notre Dieu.

¹¹Eux-mêmes l'ont vaincu par le sang de l'Agneau, par la Parole dont ils furent les témoins ; détachés de leur propre vie, ils sont allés jusqu'à mourir.

→ Il a voulu vaincre le mal et la mort avec les hommes, et notamment avec Ses martyrs

^{12a}Cieux, soyez donc dans la joie, et vous qui avez aux cieux votre demeure !]

→ Soyons dans la joie pour ce qui nous est donné de fêter aujourd'hui !

→ ... elle aussi montre aux hommes le Chemin !

– Parole du Seigneur.

→ Avec ce Fils, Soleil venu visiter les hommes, Berger des nations, Roi vainqueur du démon...

→ ...nous fêtons Marie, mère de ce Fils...

→ ...elle aussi astre du Ciel (les pieds sur la lune), mais à la fois enceinte et revêtue du Soleil)...

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à l'extrait du jour pour mieux comprendre le sens de ce psaume

Psaume Ps 44, (45), 11-12a, 12b-13, 14-15a, 15b-16
R/ ^{10b}Debout, à la droite du Seigneur, se tient la reine, toute parée d'or

[²D'heureuses paroles jaillissent de mon cœur quand je dis mes poèmes pour le Roi d'une langue aussi vive que la plume du scribe !

→ Le psalmiste n'a-t-il pas déjà là une vision du Fils de l'homme ?

³Tu es beau, comme aucun des enfants de l'homme, la grâce est répandue sur Tes lèvres. oui, Dieu Te bénit pour toujours.

→ Le Fils de l'homme n'est-Il pas venu rendre témoignage à la Vérité, à la Justice, à la Miséricorde de Dieu notre Père ?

⁴Guerrier valeureux, porte l'épée de noblesse et d'honneur !

⁵Ton honneur, c'est de courir au combat pour la justice, la clémence et la vérité.

⁶Ta main jettera la stupeur, les flèches qui déchirent ; sous tes coups, les peuples s'abattront, les ennemis du roi, frappés en plein cœur.

⁷Ton trône est divin, un trône éternel ; Ton sceptre royal est sceptre de droiture :

→ Ce Fils est rempli de joie : de nous donner Sa grâce, de nous sauver !

⁸Tu aimes la justice, Tu réprouves le mal. Oui, Dieu, Ton Dieu T'a consacré d'une onction de joie, comme aucun de Tes semblables ;

⁹la myrrhe et l'aloès parfument Ton vêtement. Des palais d'ivoire, la musique T'enchantent.

¹⁰Parmi Tes bien-aimées sont des filles de roi ; à Ta droite, la préférée, sous les ors d'Ophir.]

→ La Femme signe dans le Ciel est aussi la Fille du Roi, choisie entre

→ Dans ces 2 strophes le psalmiste s'adresse directement à la "fille du Roi" (qui deviendra la Femme de l'Apocalypse)...

¹¹Écoute, ma fille, regarde et tends l'oreille ; oublie ton peuple et la maison de ton père :

¹²le roi sera séduit par ta beauté.

Il est ton Seigneur : prosterne-toi devant lui.

¹³Alors, fille de Tyr, les plus riches du peuple, chargés de présents, quèteront ton sourire.

¹⁴Fille de roi, elle est là, dans sa gloire, vêtue d'étoffes d'or ;

¹⁵on la conduit, toute parée, vers le Roi.

→ La beauté de son cœur immaculé a séduit son Créateur !

Des jeunes filles, ses compagnes, lui font cortège ;

¹⁶on les conduit parmi les chants de fête : elles entrent au palais du roi.

→ Marie partage la joie de son Fils, mais elle reste dans une parfaite humilité...

[¹⁷A la place de tes pères se lèveront tes fils ; sur toute la terre tu feras d'eux des princes.

¹⁸Je ferai vivre ton nom pour les âges des âges : que les peuples te rendent grâce, toujours, à jamais !]

→ ...même au jour où dans son Assomption on la conduit vers le Roi du Ciel !

→ Nous aussi, faisons vivre le nom de Marie "pour les âges des âges" !

→ [Entre crochets] le verset ajouté pour mieux comprendre le contexte de l'extrait du jour de la 1^{ère} Lettre de St Paul aux Corinthiens

Deuxième lecture (1 Co 15, 20-27a)

« En premier, le Christ ; ensuite, ceux qui Lui appartiennent »

Frères, [19 Si nous avons mis notre espoir dans le Christ pour cette vie seulement, nous sommes les plus à plaindre de tous les hommes.]

20 Mais non ! le Christ est ressuscité d'entre les morts, Lui, premier ressuscité parmi ceux qui se sont endormis.

→ La grâce si abondante reçue de notre Seigneur sur cette terre...

21 Car, la mort étant venue par un homme, c'est par un homme aussi que vient la résurrection des morts.

22 En effet, de même que tous les hommes meurent en Adam, de même c'est dans le Christ que tous recevront la vie,

→ ...et notre résurrection au dernier jours dans notre corps glorifié !

23 mais chacun à son rang : en premier, le Christ, et ensuite, lors du retour du Christ, ceux qui Lui appartiennent.

→ ...ne doit pas nous faire oublier notre espérance, notre attente, de la victoire de la Vie sur la mort...

24 Alors, tout sera achevé, quand le Christ remettra le pouvoir royal à Dieu son Père, après avoir anéanti, parmi les êtres célestes, toute Principauté, toute Souveraineté et Puissance.

25 Car c'est Lui qui doit régner jusqu'au jour où Dieu aura mis sous ses pieds tous Ses ennemis.

26 Et le dernier ennemi qui sera anéanti, c'est la mort,

27a car Il a tout mis sous Ses pieds.

– Parole du Seigneur.

Acclamation

Alléluia. Alléluia.

Aujourd'hui s'est ouverte la porte du paradis : Marie est entrée dans la gloire de Dieu ; exultez dans le ciel, tous les anges !

Alléluia.

→ La Vierge, elle, a déjà anticipé cela ; elle n'a jamais quitté son corps ; elle est corps et âme au Ciel avant tous les autres !

Méditation de Prier au Quotidien

D'après le Pape François (résumé)

Exalter signifie littéralement agrandir : Marie agrandit dans sa vie la place laissée au Seigneur... et non aux problèmes ! Combien de fois au contraire nous nous laissons dominer par les difficultés, prendre pas les peurs ! La joie vient de la présence de Dieu qui est proche de nous, qui nous aide. Parce que Dieu est grand et regarde les petits. Commençons chaque journée en levant notre regard : « merci, mon Dieu ! »

Évangile (Lc 1, 39-56)

« Le Puissant fit pour moi des merveilles : Il élève les humbles »

[34 Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il se faire puisque je ne connais pas d'homme ? »

35 L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, Il sera appelé Fils de Dieu.

36 Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile.

→ Pour bien montrer à Marie que "rien n'est impossible à Dieu", l'ange cite Elisabeth...

37 Car rien n'est impossible à Dieu. »

38 Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. » Alors l'ange la quitta.]

→ Très peu de temps après le départ de l'ange, Marie se hâte...

39 En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée.

40 Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth.

→ ...pour se réjouir avec Elisabeth de la grâce de sa grossesse... et apporter son aide à la future mère en réalité si âgée !

→ Mais avant que Marie ait pu dire quoi que ce soit de l'annonce de l'ange, voici que l'Esprit Saint révèle tout à Jean-Baptiste non encore né et à sa mère !

⁴¹Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint,

⁴²et s'écria d'une voix forte :

« Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni.

⁴³D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ?

⁴⁴Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi.

⁴⁵Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

⁴⁶Marie dit alors :

« Mon âme exalte le Seigneur,

⁴⁷exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !

⁴⁸Il s'est penché sur son humble servante ; désormais tous les âges me diront bienheureuse.

⁴⁹Le Puissant fit pour moi des merveilles ; Saint est Son Nom !

⁵⁰Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui Le craignent.

⁵¹Déployant la force de Son bras, Il disperse les superbes.

⁵²Il renverse les puissants de leurs trônes, Il élève les humbles.

⁵³Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides.

⁵⁴Il relève Israël son serviteur, Il se souvient de Son amour,

⁵⁵de la promesse faite à nos pères, en faveur d'Abraham et sa descendance à jamais. »

⁵⁶Marie resta avec Élisabeth environ trois mois, puis elle s'en retourna chez elle.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ ...un chemin qui ne la quitte pas malgré la torture et la douleur de l'enfement qui dure encore en son cœur !

→ Marie nous montre le chemin de la louange et de la joie...

Homélie de la messe de 11h à Souvigny

Père Pierre Marminat, curé de la paroisse et recteur du Sanctuaire

En fêtant ce matin l'Assomption de la Vierge Marie, nous fêtons son entrée corps et âme dans l'éternité de Dieu. La foi de l'Eglise nous enseigne que Jésus a en quelque sorte entraîné Marie dans Son sillage [donc dès son décès et sans attendre la Résurrection de la chair qui sera donnée à la fin des temps]. C'est une fête exceptionnelle pour nous puisque Marie nous est donnée comme modèle pour chacun de nous ; nous sommes invités à désirer suivre aussi ce chemin-là de notre Mère du Ciel.

Les signes qui nous sont donnés par la liturgie sont des images pour nous faire comprendre que Marie a été la première à suivre ce chemin, mais qu'elle sera suivie par beaucoup d'autres. Cette fête nous ancre dans l'espérance que nous ferons partie de cette multitude grâce à Jésus-Christ notre Sauveur.

Son « Magnificat » nous montre que Marie est remplie d'une joie immense, d'une allégresse bondissante... qu'avec elle nous devons vivre nous aussi ! Alors, écoutons les raisons de sa joie ! elle sait que le Seigneur peut nous combler de biens spirituels, renverser les situations les plus dures et apparemment les plus désespérées... et remettre patiemment à remettre à l'endroit tout ce que les hommes s'évertuent à mettre à l'envers ! Et Marie peut nous obtenir cela dès cette vie, dès à présent ; [à sa prière] le Seigneur s'élèvera contre tous ceux qui font sentir leur pouvoir aux pauvres.

Essayons, nous aussi, de voir comme Marie avec les yeux de l'Esprit Saint ! Ah, il est tellement triste de voir tous ceux qui, à part eux-mêmes, ne font confiance à personne, et surtout pas au Seigneur ! Pourquoi rester envahis de tristesse et de peurs ? Redisons avec Marie, de tout notre cœur, les paroles du Magnificat, jusqu'à ce que notre tristesse se transforme en allégresse ! Que tout se passe selon Ta volonté : Demandons-Lui Sa grâce pour que nous aussi sachions dire cela à Dieu ! Que cette grande et belle fête nous donne le désir d'imiter toujours la Vierge, et cela jusqu'au jour où au Ciel avec elle nous partagerons sa gloire, Amen.